

CEOE, contra la reducción de jornada: “Es como regalar 12 días de vacaciones”

CISMA/ Garamendi: “Reducir la jornada para cumplir pactos políticos es gobernar contra las empresas, los ciudadanos y hasta contra los votantes de los partidos firmantes de los acuerdos”.

M.Valverde. Madrid

El presidente de la patronal CEOE, Antonio Garamendi, mantuvo ayer su rechazo al planteamiento del Gobierno sobre la reducción, por ley, de la jornada laboral, y sin rebaja del salario: desde las 40 horas a la semana hasta las 38,5 horas en 2024, y las 37,5 horas, en 2025. Un día después de que el Ministerio de Trabajo flexibilizase su postura sobre esta medida, que ha suscitado un rechazo profundo en el mundo empresarial, Garamendi dijo lo siguiente: “El recorte de la jornada laboral, sin merma de los salarios, equivale a regalar a los trabajadores doce días de vacaciones, gratis y pagados por los empresarios”, además de los períodos de descanso regulados en la actualidad.

En la clausura de la asamblea anual de la patronal, Garamendi se empleó a fondo para ponerse a la altura del duro *Manifiesto por la libertad de empresa* [y contra el Gobierno] que el pasado día 3 aprobó Cepyme, la organización de la pequeña y mediana empresa.

El presidente de CEOE criticó, especialmente, a Yolanda Díaz, vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, a la que acusó de “cambiar las reglas del juego en mitad del partido, por modificar los límites máximos de la jornada laboral”, y de “gobernar contra las empresas”. Y, en este sentido, afirmó rotundo que “gobernar para cumplir pactos políticos es gobernar contra las empresas, contra los ciudadanos y hasta contra los propios votantes” de los partidos que firman esos pactos.

Es una referencia implícita sobre la incomodidad de los empresarios por el acuerdo de Gobierno, para esta legislatura, firmado por el PSOE y Sumar. Y, también, por los pactos que el presidente, Pedro Sánchez, cerró con los independentistas catalanes, con consecuencias como la ley de amnistía para los que cometieron la declaración ilegal de independencia de Cataluña, en septiembre y octubre de 2017.

Garamendi puntualizó que CEOE trabaja “con lealtad institucional [con el Ejecutivo y los sindicatos] y hemos firmado 17 acuerdos sociales en los últimos años. Pero si tenemos que decir que no, decimos que no”, explicó el dirigente em-



Los presidentes de CEOE, Antonio Garamendi, y de Fomento del Trabajo (Cataluña), Josep Sánchez Llibre, ayer, en la asamblea anual de la confederación. Detrás, el presidente de CEOE de Castilla y León, Santiago Aparicio, y el secretario general de CEOE, José Alberto González-Ruiz.

Díaz pide información sobre la jornada a las grandes empresas

M.V. Madrid

La vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, comenzó ayer con Telefónica y Mapfre una ronda de contactos con las grandes empresas que ya han implantado reducciones en la jornada laboral para conocer su experiencia en este campo, según informaron a *Efe* fuentes del Ministerio de Trabajo.

Díaz aborda estos encuentros cuando su depar-

tamento está inmerso en la negociación con la patronal y los sindicatos para reducir, en 2025, la jornada a 37,5 horas semanales, sin recortar el salario.

Con ello, la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo trata de demostrar a la CEOE que ya hay grandes empresas que han comenzado a recortar el tiempo de trabajo.

Díaz se reunió también con el consejero delegado

de Telefónica, Ángel Vilá, y con el presidente de Mapfre, Antonio Huertas, para trasladarles su planteamiento sobre el recorte del tiempo de trabajo. La vicepresidenta expresó ayer su confianza en que el PNV y Junts apoyen el proyecto de ley de reducción de la jornada cuando llegue al Congreso de los Diputados. El PNV ya ha dicho que en el País Vasco es habitual la jornada de 37,5 horas.

presarial, para expresar “la independencia” de la patronal respecto al poder, cualquiera que sea su color. Y, por ello, el presidente de CEOE, apuntó: “No hay nada más democrático que decir sí cuando quieres decir que sí, y no, cuando quieres decir que no”, porque, en su opinión, “lo contrario no es democracia”.

Por lo tanto, añadió que “los empresarios seguimos dispuestos a sentarnos en todas las mesas de diálogo que hagan falta como hemos hecho estos 40 años, pero eso no es aceptar ultimátums”, recalcó. Garamendi se refiere así al pasado día 1, cuando el secretario de Estado de Trabajo, Joaquín

Pérez Rey, dio una semana a la CEOE para que plantease sus propuestas en la mesa del diálogo social sobre la reducción de la jornada.

Retrasar la medida

La patronal ha pedido que se pueda retrasar la entrada en vigor de la reducción del tiempo de trabajo. Por lo menos, para los sectores que están muy lejos de los baremos planteados por el Ejecutivo: 38,5 horas, en 2024, y 37,5 horas, en 2025. Una idea que plantearon los empresarios en la mesa es que la medida entrase en vigor a medida que vencían los convenios vigentes. Pero los negociadores hicieron cuentas y

en él, desde la transición a la democracia: “Yo soy el diálogo social, porque lo he creado yo [CEOE con CCOO y UGT]”. Esta afirmación levantó una ovación de la asamblea de los empresarios.

Con ello, el empresario vasco criticó así a la decisión del Ejecutivo de favorecer la presencia de Conpyme en el diálogo social, la nueva organización que compite con Cepyme, que está en CEOE, por la afiliación de este tipo de compañías. Garamendi la definió como una “organización de amiguetes” del Gobierno. Conpyme entrará próximamente en el Consejo Económico y Social y en el Consejo Nacional de la Pequeña y Mediana Empresa. Bien es verdad que el secretario de Estado de Trabajo, Joaquín Pérez Rey, dijo el lunes que el Ministerio sólo acepta, en el diálogo social, como organizaciones más representativas en toda España, a CEOE y Cepyme, CCOO y UGT.

Garamendi pidió Yolanda Díaz que no “saque pecho” por el incremento del empleo porque son las empresas “las que contratan”. Y reiteró su polémica propuesta de que los trabajadores paguen directamente la cotización a la Seguridad Social, para que la gente conozca el coste real que tienen los empresarios para crear empleo.

esa propuesta retrasaba su implementación total hasta 2030, por lo que fue descartada.

Más cerca está el Gobierno de los empresarios de poder hacer una distribución irregular de la jornada, para atender el crecimiento de la producción en determinados momentos del año. Estas puntas horarias serían compensadas con el recorte del tiempo de trabajo en los momentos valle del año.

En todo caso, Garamendi le dijo al Gobierno que ni la patronal ni los sindicatos CCOO y UGT “tienen que pedir un sitio en el diálogo social”, porque llevan 47 años trabajando

Sánchez priorizará reforzar el flanco sur ante la OTAN

Expansión. Madrid

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, participa desde ayer y hasta mañana en la Cumbre anual de la OTAN, que esta vez se celebra en Washington, Estados Unidos, y en la que se conmemorará el 75 aniversario de la creación de la organización. Para la reunión de este año, el presidente del Gobierno acude con un punto clave en la agenda: insistir a sus aliados en la necesidad del refuerzo con los países del flanco sur. De hecho, fue una de las cuestiones que consiguió poner en el centro hace dos años, cuando la Cumbre se celebró precisamente en Madrid. En esta ocasión, participará en un panel específico que comprende la situación de inestabilidad en el Sahel y en Oriente Medio. Desde Moncloa defienden que la inestabilidad en esta zona con la guerra en Gaza pone de relieve que los países que conforman la Alianza Atlántica deben prestar especial atención a la seguridad en el flanco sur, hasta el punto de que creen necesario adoptar un plan específico de la Alianza Atlántica con la elección de un representante especial sobre el terreno que permita dar seguimiento y complemente el marco de relaciones que se apruebe respecto con estos países.

Además de la participación en este panel, Sánchez tendrá otros compromisos como las reuniones principales de la cumbre: una, únicamente con los 32 aliados como participantes; otra, con los socios de Asia-Pacífico y la UE; y la tercera, que tratará únicamente sobre Ucrania.

Uno de los temas que sin duda se tratará será el de la inversión que cada país miembro realiza en cuestiones de defensa, clasificación en la que España se encuentra en el último puesto en cuanto a porcentaje de PIB destinado a esta partida. En la cumbre del año pasado, celebrada en Vilna, Lituania, los aliados acordaron un “suelo” del 2% de proporción del PIB invertido en defensa, mientras que la previsión es que España alcance, a cierre de este 2024, el 1,28%. Aun así, Sánchez confirmará en Washington el compromiso que adoptó él mismo hace dos años, cuando aseguró que España estará en condiciones de alcanzar ese 2% en 2029.